

**Zeitschrift:** Bulletin de la Société suisse de Numismatique  
**Herausgeber:** Société Suisse de Numismatique  
**Band:** 10 (1891)  
**Heft:** 5  
  
**Rubrik:** Mélanges

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 02.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

et Monsieur tout le monde est unanime à s'étonner de l'étrange conduite du Conseil fédéral et à déplorer que notre art national soit si peu encouragé.

« Puisse le peu de succès de la médaille du Centenaire rappeler en haut lieu qu'il y eut toujours, qu'il y a encore des graveurs de talent dans notre pays et qu'il n'est pas nécessaire d'aller chercher au loin ce qu'on a sous la main.

« Agréez, etc. »

X.

(La lettre de notre correspondant n'était pas anonyme ; nous avons supprimé la signature pour des raisons psychologiques que chacun comprendra.)

(Réd.)

---

## MÉLANGES

---

### **Nouvelles monnaies suisses.**

Nous extrayons le passage suivant du rapport de la Commission sur le compte d'Etat présenté au Conseil des Etats (séance du 23 juin 1891), par M. Arnold Robert, conseiller.

« Au sujet de l'exécution du postulat voté par les Chambres fédérales le 19 décembre dernier, concernant l'écusson qui figure sur les monnaies suisses, nous avons appris avec plaisir que le Département des finances, après quelques essais demeurés sans résultat, se propose d'ouvrir prochainement un concours parmi les artistes suisses.

« Il est permis d'espérer que ce concours produira de meilleurs résultats qu'un précédent, pourvu que les conditions en soient précisées avec soin ; nous pensons que la Société suisse de numismatique, qui déploie une grande activité et qui compte beaucoup de personnes compétentes dans ses rangs, s'y intéressera, et si l'on veut bien admettre tel ou tel de ses membres à faire partie du jury d'examen des travaux, la peine que l'on aura prise aura beaucoup de chances d'aboutir à un résultat satisfaisant ».

\* \* \*

M. Paul Strœhlin prépare actuellement une *description des médailles genevoises* et une *description des médailles de*

*tirs suisses*. Il prie tous les possesseurs de pièces rares et peu connues, rentrant dans ces domaines, de bien vouloir lui en envoyer la description et si possible de lui confier, sur sa demande, les raretés qui lui manqueraient. Il existe une quantité de médailles gravées au burin et formées soit d'un seul flanc, soit de plaques reliées par un entourage. Ces pièces, naturellement uniques, ne sont pas décrites ; elles sont destinées à être données en prix dans les tirs et à être appendues aux coupes. Les jetons de tir en carton, les jetons de passe en métal, sont aussi peu connus. Toutes les petites médailles commémoratives non officielles seront aussi décrites dans cet ouvrage. Nous prions donc toutes les personnes qui pourraient aider M. Stroehlin dans son travail, de lui communiquer leurs descriptions, avec l'indication des collections et des renseignements historiques sur les tirs.

\* \* \*

Notre ancien président, M. Demole, qui se consacre toujours plus à sa nouvelle publication, la *Revue suisse de photographie*, vient d'obtenir à l'exposition de Bruxelles une médaille d'argent pour son activité littéraire. La maison Thévoz et C°, à Genève, a aussi obtenu une médaille d'argent à la même exposition pour un choix de phototypies. Nous sommes heureux de ces deux succès.

\* \* \*

Dans un de nos prochains numéros, nous donnerons la description et la reproduction d'un grand nombre de médailles suisses frappées depuis la fin de l'année dernière et concernant différents événements. Ceux de nos collègues qui pourraient posséder des nouvelles médailles locales suisses sont priés de bien vouloir en envoyer la description pour les joindre à cette chronique.

\* \* \*

Il vient de se fonder, à Neuchâtel, une Société suisse d'héraldique. Parmi les fondateurs se trouvent plusieurs de nos collègues. Quoique tard venue, nous saluons cependant cette jeune Société et nous espérons qu'elle n'aura que de bons rapports avec la Société de numismatique. En se consacrant spécialement à l'héraldique elle pourra traiter plus à fond les sujets de cet ordre que nos publications numismatiques. L'organe officiel de la nouvelle Société sera l'*Archive héraldique* de M. Tripet, à Neuchâtel. Pour tout renseignement sur la Société, s'adresser à M. Tripet.

\* \* \*

M. C Esterreicher publie dans les *Mittheilungen des Clubs der Münzfreunde* un fort intéressant article sur les monnaies de Sibérie, frappées sous l'administration russe. Nous n'avions pas encore de monographie sur ce sujet, quoique presque tous les documents fussent déjà publiés de côté ou d'autre.

\* \* \*

### C. Blanc, graveur genevois.

Un ancien élève de notre école des arts industriels, M. C. Blanc, vient d'être classé *premier* au concours ouvert par l'Association franc-comtoise « les Gaudes » pour le modèle d'une médaille commémorant cette Association. Parmi les membres du jury on remarquait MM. Thomas et Roty de l'Institut, A. Dubois, Iselin, etc. C'est la seconde fois que M. C. Blanc obtient la médaille d'or à ce concours.

\* \* \*

### Médailles poursuivies.

*Ferdinand Drujon.* — Catalogue des écrits et dessins poursuivis depuis le 21 octobre 1814 jusqu'au 31 juillet 1877. Paris. Rouveyre 1879, in-8°, pages XXV à XXIX, contient des renseignements sur les médailles poursuivies.